
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

JAPAN  TEACHERS’  UNION    ―教え子を再び戦場に送るなー 

２０２4．４．２４     北九州市教職員組合にゅうす  

 

NO. 3 

わからないこと・困ったことがあったら･･･   何でも気軽にお問い合わせください！ 

〒８０２－００７２ 小倉北区東篠崎 3 丁目４－１ 

E-mail:jtuhokyu@lime.ocn.ne.jp    北九州教育会館 TEL（０９３）９５３－０３８１ 

「学級びらき」学習会を開催しました！ 

4月 8日は始業式、10日は中学校、11日は小学校、１２日は特別支援学校の 
入学式でした。子どもたちとの「出会い」はいかがでしたか？子どもも教職員も 
ワクワクドキドキの 1日だったことでしょう。ご存知のように教職員組合では毎年 
春休み中に「学級びらき」学習会を開いてきました。今年も 4月 3日に北九州教育会館で「学級びらき」学習会を
開催しました。講師は、現役の教員が担当し、小学校低・中・高学年、中学校の実践が提案されました。さらに各グ
ループに分かれて、「悩み相談会」も行われました。 
小学校の実践 
◇低学年（提案･･･女性部） 

「出会いを大切に」・安心できる教室づくり・あたたかいつながりづくり 
☆どんな先生かなぁ①あいうえお作文で自己紹介②クイズで紹介 
☆絵本の読み聞かせ・読みあいっこ 
◇中学年（提案・・・日明小・齋藤浩樹さん） 
①「あいうえお作文」で自己紹介 ②1年間の見通しを持たせる 
③学級びらきで子どもたちに伝えること ④怒る、叱るからの脱却 
◇高学年（提案・・・戸畑中央小・古田和弘さん） 
学級びらきのねらい 
・担任と子どもたちとの大切な出会い（よい第一印象をつくろう！） 
・子どもたちが安心して過ごせるように学級のルールやシステムを作る 
・学級びらきからの三日間、一週間を大切に！・学級通信のススメ 
中学校の実践（提案・・・中原中・岩永一希さん） 

（篠崎中の新採の先生が参加）・飛び込みの 3年ということで、卒業、進路補償（受験） 
の話を盛り込んだ学級びらきの話。ますます忙しくなる学校現場で、新採教員を孤立 
させないことが大事。彼の困り感をこれからもサポートしたい。 

 参加された先生たちの感想です 

・具体的なイメージを持つことができた。自分の内容も話し合いながら決められたので 

子どもに自信をもって伝えられると思った。 

・低・中・高学年、それぞれの学級びらき案を聞けて参考になった。今年度の学級びらきの 

イメージが固まった。 

・何でも安心して相談でき、非常に有意義な時間でした。今後ともよろしくお願いします。 

・（今まで）なんとなくだった学級びらきが、けっこうイメージができました。 

・たくさんの情報が聞けてよかったです。組合らしい子どもの気持ちを大切に 

した内容だと思いました。 

・たくさんの実践を聞くことができてよかったです。自分の学級びらきについても 

考える時間になってよかったです。 

・先輩の先生に色々な話をしていただいて勉強になりました。 

 

新学期が始まってもうすぐ１ヶ月、いかがお過ごしですか？いつでも教育会館に遊びに来てくださいね。 


